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第２回臨時会では、議案１件、専決１件、人事案件１件

を可決 ､承認 ､同意しました。このうち議案第１３号は、

第１回定例会で継続審査となったもので、閉会中に委員

会審査が終わり、可決されたものです。

第３回臨時会では、正副議長をはじめ、常任委員会など

の委員が選任されました。また、議案４件、人事案件１

件を可決 ､同意しました。

第４回臨時会では、議案１件を可決しました。

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。

※ 議長は、採決に加わっていません。○：賛成　×：反対　
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第２回臨時会　会期：４月１４日

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

可決

津島市介護保険条例の一部改正

１３

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

承認

専決処分の承認（津島市市税条例

等の一部を改正する条例）

専決

１

○○○○○－○○○○○○○○○○○○

同意

津島市副市長の選任

２６

第３回臨時会　会期：５月１３日～１４日

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

令和２年度津島市一般会計補正予

算（第１号）

２７

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

津島市国民健康保険条例の一部改

正

２８

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

令和２年度津島市一般会計補正予

算（第２号）

２９

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

令和２年度津島市国民健康保険特

別会計補正予算（第１号）

３０

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

同意

津島市監査委員の選任

３１

第４回臨時会　会期：５月２５日

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

令和２年度津島市一般会計補正予

算（第３号）

３２

副議長

　安井　貴仁

　議長

　日比野　郁郎

総務建設委員会厚生文教委員会

加藤則之浅井英昭○西山良夫◎日比野郁郎伊藤久夫○服部哲也◎

安井貴仁加藤哲司　上野聡久宇藤久子　本田雅英　伊藤恵子

　

長屋大和垣見啓之　太田幸江沖　　廣　山田真功　森口達也

◎委員長　○副委員長

第３回臨時会で選任された、正副議長と常任委員会の委員をご紹介します
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会期：６月４日から６月２５日まで 

第２回定例会では、議案１２件、人事案件２件を可決 ､同

意しました。また、請願１件は不採択となりました。

このうち、議案第４４号は、津島市新型コロナウイルス感

染症対策事業として追加提出されたものです。

（６月１８日本会議開催）

各議員の賛否の結果は、以下のとおりです。

※ 議長は、採決に加わっていません。○：賛成　×：反対　
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○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

津島市職員の育児休業等に関する

条例の一部改正

３３

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

市長の給与の特例に関する条例の

一部改正

３４

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

津島市市税条例の一部改正

３５

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

津島市特別職の職員で非常勤のも

のの報酬及び費用弁償に関する条

例の一部改正

３６

○○○○○○××○○○○○○○○○－

可決

津島市斎場の設置及び管理に関す

る条例の一部改正

３７

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

津島市放課後児童健全育成事業の

設備及び運営に関する基準を定め

る条例の一部改正

３８

○○○○○○××○○○○○○○○○－

可決

津島市家庭的保育事業等の設備及

び運営に関する基準を定める条例

の一部改正

３９

○○○○○○××○○○○○○○○○－

可決

津島市特定教育・保育施設及び特

定地域型保育事業の運営に関する

基準を定める条例の一部改正

４０

○○○○○○××○○○○○○○○○－

可決

津島市国民健康保険税賦課徴収条

例の一部改正

４１

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

津島市消防団員等公務災害補償条

例の一部改正

４２

○○○○○○××○○○○○○○○○－

可決

令和２年度津島市一般会計補正予

算（第４号）

４３

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

可決

令和２年度津島市一般会計補正予

算（第５号）

４４

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

同意

津島市固定資産評価員の選任

４５

○○○○○○○○○○○○○○○○○－

同意

津島市農業委員会委員の選任

４６

××××××○○×××××××××－

不採択

津島市立小中学校の少人数学級を

求める請願

請願

３
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このような理由で、　　　　　　　　　しました 賛成・反対 

　日本共産党議員団　太田幸江
　新型コロナウイルス感染拡大が続く中、医

療や地域経済等に深刻な影響があらわれ、命

と暮らしが脅かされている。可決された給付

金や補助制度が必要な方に速やかにもれなく

届くことを要望する。

　公明党つしま　本田雅英
　会計年度任用職員制度の導入のために津島

市職員の給与に関する条例を改正したことに

より当然に改正を必要とするものであり、賛

成。昨年度中に改正すべきものであり、今後

は改正もれのないよう注意を求める。

　日本共産党議員団　太田幸江
　婚姻の有無や性別に関わらず、ひとり親の

税額控除が新設され、関係者から喜びの声が

上がっている。また、コロナ感染症の影響へ

の対策として、個人の住民税、固定資産税、

軽自動車税に係る税の改正がなされている。

　公明党つしま　本田雅英
　新型コロナウイルス関連の施策を含む税負

担軽減措置のための改正であり、賛成。ただ

し、制度が難解なものもあるため、対象者が

申請をもらすことのないよう、しっかりと市

民に周知するよう求める。

　公明党つしま　本田雅英
　新たに設置しようとする固定資産評価員の

報酬日額は、既存の他の委員等と比べて適切

であるため、賛成。しかし、市の条例上、従

来から置かれるべき職である。置いていな

かったのは条例違反であり、誠に遺憾。

　日本共産党議員団　太田幸江
　指定管理者制度の導入は、民間の専門性を

活用し、住民サービスの向上と経費の削減を

目的としているが、津島市斎場運営への導入

は、その目的に合わない。県下では、わずか７

自治体しか導入していない。慎重審議が必要。

　公明党つしま　本田雅英
　これから先も安定的に、安心して市民に斎

場を利用していただくため、専門業者による

指定管理の導入に賛成する。ただし、利用時

間や休館日は条例で定めるべきところ、規則

で定められており、早期の改善を求める。

賛　成 

議案第２９号　一般会計補正予算
（第２号）

賛　成 

賛　成 

賛　成 

議案第３３号　職員の育児休業等に関
する条例の一部改正

議案第３５号　市税条例の一部改正

議案の概要　会計年度任用職員制度の導入
による、職員の給与に関する条例の改正に伴

い、所要の規定を整備するもの。

議案の概要　地方税法等の一部改正に伴い、
個人の市民税の非課税の範囲に関する規定

その他の規定を整備するもの。

議案第３６号　特別職の職員で非常勤
のものの報酬及び費用弁償に関する
条例の一部改正

議案の概要　新たに設置する固定資産評価
員の報酬および費用弁償について規定を整

備するもの。

議案第３７号　斎場の設置及び管理に
関する条例の一部改正

議案の概要　津島市斎場に指定管理者制度
を導入することに伴い、所要の規定を整備す

るもの。　

反　対 

賛　成 
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　公明党つしま　本田雅英
　放課後児童支援員の資格要件である認定資

格研修を受けやすくするための改正であり、

賛成。条例整備だけでなく、従事者に受講を

促したり受講費用を助成するなど、受講しや

すい環境づくりも求める。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　家庭的保育事業等に対して、５年以内に確

保することとされた①相談・指導②代替保育

③３歳児以上の保育を提供する連携施設につ

いて、著しく困難な場合は不要とする改定で、

保育の質の低下を招きかねない。

　公明党つしま　本田雅英
　この改正により、一定の要件を満たす場合

には家庭的保育事業等に必要な連携施設の確

保が不要となることから、認可を受けやすく

なる。また、国の基準が改定されたことに伴

う改正である。 

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　保育の水準を保つための連携施設の確保を

なし崩し的に不要としていくもの。予算を十

分に確保せず、基準を緩和した小規模保育で

待機児童を解消しようとすることが根本的な

問題であるが、質を保つ担保もなくなる。

　公明党つしま　本田雅英
　この改正により、一定の要件を満たす場合

には特定地域型保育事業者に必要な連携施設

の確保が不要となることから、認可を受けや

すくなる。また、国の基準が改定されたこと

に伴う改正である。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　低所得者軽減措置の拡充は評価できるが、

最高限度額引き上げは、９７世帯で２３９万円の

増税となる。全国知事会でも要望している１

兆円の公費投入で国民健康保険税の負担軽減

を図るべき。

　公明党つしま　本田雅英
　低所得・中間層の負担軽減を図りつつ安定

した国民健康保険事業を維持するには、限度

額の引き上げはやむを得ないと考えられるた

議案第３８号　放課後児童健全育成事
業の設備及び運営に関する基準を定
める条例の一部改正

議案の概要　放課後児童支援員認定資格に
ついて、中核市の長が行う研修を修了した者

を対象に追加するもの。　

賛　成 

議案第３９号　家庭的保育事業等の設
備及び運営に関する基準を定める条
例の一部改正

議案の概要　家庭的保育事業等の設備及び
運営に関する基準（厚生労働省令）の一部改

正に伴い、規定を整備するもの。

反　対 

賛　成 

議案第４０号　特定教育・保育施設及び
特定地域型保育事業の運営に関する
基準を定める条例の一部改正

議案の概要　特定教育・保育施設及び特定地
域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援

施設等の運営に関する基準（内閣府令）の一

部改正に伴い、規定を整備するもの。　

反　対 

賛　成 

議案第４１号　国民健康保険税賦課徴
収条例の一部改正

議案の概要　国民健康保険税の課税限度額
の引き上げ、軽減措置の拡充等の規定を整備

するもの。

反　対 

賛　成 



６

め、賛成。運営協議会の答申後にコロナウイ

ルスが流行した影響は、検討すべきだった。

　公明党つしま　本田雅英
　豪雨などの災害も多発する今、非常勤消防

団員や消防業務・救急業務の協力者などの力

は必要不可欠である。公務災害時における補

償の基礎額の引き上げなどを行い、補償を適

正化すべきである。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　教育振興事業２５万円が計上され、中学校の

教員を対象にした道徳教育の研修を行うとい

うことであるが、子どもに官製道徳を押しつ

けることにもつながるような道徳の教科化に

は反対。

　改革クラブ　加藤則之
　教育や子育て支援につながる事業中心で、

国のＧＩＧＡスクール構想を受けてのタブ

レット端末整備など先進的取り組みにも期待

できる。今後は、子育て、市民生活から地域

経済の面まで、独自策などの検討を要望する。

 

　日本共産党議員団　太田幸江
　子育て支援やコロナ対策の予算が組まれて

いるので評価するが、クラスの密接・密集を

解消するための少人数学級を実施する予算が

ない。子どもたちの心身の安全・安心を守る

ため早急に対応することを要望する。

　公明党つしま　本田雅英
　感染症予防対策の備えは大変重要。速やか

な事業遂行を。小学校トイレ改修も早期着手

が望ましいが、今回の事業の進め方は不適切

で、不要な出費が生じた。大いに反省し、再

発防止に取り組むことを要望する。

　公明党つしま　森口達也
　常備消防費の「オゾン除菌脱臭器」購入で

あるが、感染症を防止するための対策として、

効果が大いに期待できる。また、児童生徒１

人１台のタブレット端末整備は、子どもたち

の能力を引き出すツールとして期待する。

　宇藤久子
　準要保護世帯への４月、５月の臨時休校中の

給食費相当額を援助する予算である。民間保

育所など、感染症拡大防止が叫ばれる中、保

育を継続実施した民間保育所等への「施設職

員応援金」が支給される。

　山田真功
　救急搬送時に使用するディスポ（使い捨て）

タイプの感染防止衣を使い回ししている。本

来は、一度使用したら廃棄するものである。

救急隊員や搬送患者が感染症にかからないよ

う正しく使用することを要望する。

　日本共産党議員団　伊藤恵子
　３密を避ける「新しい生活様式」を呼びか

けているものの、学校の教室だけは相変わら

ず過密状態。少人数学級は世界の流れであり、

このたびの大きな教訓から ､子どもたちの命

と健康、学びの保障を求めるものである。

議案第４２号　消防団員等公務災害補
償条例の一部改正

議案の概要　非常勤消防団員等の損害補償
の基準を定める政令の一部改正等に伴い、非

常勤消防団員等および消防作業従事者等の

補償基礎額、障害補償年金等の支給停止期間

等の算定に用いる利率等の規定を整備する

もの。

反　対 

賛　成 

議案第４３号　一般会計補正予算
（第４号）

議案第４４号　一般会計補正予算
（第５号）

賛　成 

請願第３号　津島市立小中学校の少人
数学級を求める請願

賛　成 
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　各部局はそれぞれの業務

に専念していると思うが、

市役所全庁的にみて、横の

連携が必要だと考える。そ

のような中、副市長は自身

の役割をどのように認識し

ているのか。

　副市長

　国や県の情報をいち早く

収集し、関係部署にしっか

り目配りを行い、適切な指

示をすることである。同時

に、市と議会とのパイプ役

となり、コミュニケーショ

ンを図り、市民生活や津島

を元気にするための諸施策

を、早期に決定・実施して

いくことだと考えている。

　部活動において、中学３

年生は最後の大会が中止と

なったが、そのまま引退で

はなく、次に進むためにも、

何か区切りをつける措置を

とることはできないのか。

　教育長

　今年度は、すべての大会

が中止となり、生徒、教師、

保護者、各種スポーツ団体

の指導者のことを思うと、

断腸の思いである。そこで、

海部教育長会は、中学３年

生の引退試合であるメモ

リーズマッチの計画をお願

いした。感染予防や熱中症

対策に万全を期し、原則７

月中に終わるように、試合

をすることとした。

　財政運営について、持続

性の他、今年度は緊急性、

柔軟性が重要だと考えるが、

どうか。

　総務部長

　厳しい状況の中、市の持

続性が低下しないよう留意

する。さらに、緊急時であ

るとの認識を持って、市民

生活の安定、地域経済の回

復など、必要な対策に効果

的に財源を投入できるよう、

的確・柔軟に財政運営を

行っていく。

　しばらくは感染症第２波、

第３波が発生する危険性が

あり、それに備えて、各小

中学校でも在宅での授業を

受ける体制と併用しながら

勉強を進めていく必要性が

あるがどうか。

　教育委員会事務局長

　市において現在、１人１

台のタブレット端末の整備

が進んでいない。また、学

校での教育課程の在り方に

おいて、家庭にいながら授

業を受ける体制については、

構築がされていない。

　今回の長期の休校中に先

生方が研究し、授業の手順

書を作成して家庭学習に役

立てる取り組みを行った。

　また、一部の学校での試

験的な取り組みではあるが、

タブレット端末やスマート

フォンなど、機器の環境が

ある家庭の方に、学校と家

庭の双方向を画面でつなげ

て活用したテレビ会議に参

加してもらい、健康状況の

確認や課題に対する質問の

やり取りを行った。

　分散登校、そして教室を

分けたオンライン授業を開

始することを想定しなけれ

ばならない。そのためにも、

全小中学校にパソコンやタ

ブレット端末を１人１台ず

つ提供することが必要だが、

見解はどうか。

　教育委員会事務局長

　今回の国の前倒しに対応

していくために、可能な範

囲で国の補助事業を活用し

ながら、児童生徒１人１台

のタブレット端末を整備し

ていきたいと考えている。

　ＧＩＧＡスクール構想は

オンライン学習を推進して

いくためにも整備するべき

と考えるがいかがか。

　市長

　６月に追加補正予算とし

て児童生徒１人１台の整備

に必要な４，２１４台、約５億

円を上程し、今年度中の整

備を目指す。

改革クラブ
垣見啓之

ＧＩＧＡスクール構想の件
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公明党つしま
森口達也

よりよい市政を目指し、市に対して議員が質問しました 

コロナ禍による市政全般に
ついて
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８８

　回復期リハビリ病棟、４

階南病棟は再開するのか。

　市民病院事務局長

　現状から見て、廃止の方

向が妥当と認識している。

　休床病棟を、感染症や災

害時に対応する病棟として

活用することを検討しては

どうか。

　市民病院事務局長

　災害などいざという時の

活用をしていく。

　ＥＳＣＯ事業（エネル

ギー合理化事業）の補助率

変更未把握は職務怠慢。変

更で、補助金・利益の逸失

はトータル６，０００万円超に

もなるが。

　市民病院事務局長

　情報収集に対する認識が

甘かった。細心の注意を払

い責任をもって取り組む。

　市長の認識・責任は。

　市長

　本来の業務遂行ができて

いなかった点は反省すべき。

今後、しっかり指導してい

くことで責任を取っていき

たい。

　コロナ対策として早くか

ら提案していたサーモグラ

フィーの設置はどうか。

　市民病院事務局長

　５月１９日から設置し、来

院者の発熱の有無を確認し

ている。

　オンライン診療をいつか

ら行うのか。

　市民病院事務局長

　７月から実施できるよう

に事務を進める。

　事務方トップとして、病

院に対する副市長の考えは。

　副市長

　引き続き経営の安定化に

取り組んでいくことが重要。

経営改善に努める。

　新型コロナウイルスによ

る感染症対応として、視覚

障がい者のために、市は何

か特別な対応はとっている

のか。

　健康福祉部長

　障がい福祉サービスの

ホームヘルパーや、ホーム

ページの音声読みあげ機能

の活用、広報紙の内容を録

音したカセットテープによ

り、感染症対策などの周知

をしている。

　最近は店のレジ前に、

ソーシャルディスタンス、

パーソナルスペースを確保

するため、床にマークや

シールが貼ってあるが、視

覚障がい者は気づ

くことができない。

市として対応でき

ることはあるか。

　健康福祉部長

　市の対応としては、視覚

障がい者の方が、店の従業

員や周りの人から、声をか

けていただけるよう「ヘル

プマーク」を配布すること

で対応していきたい。

　ヘルプマークは、

どこで配布している

のか。

　健康福祉部長

　福祉課の窓口のほか、津

島保健所でも配布している。

　災害避難について、市の

自主避難所で、避難者同士

の間隔を 1ｍ以上離すか、

パーテーションで仕切る方

法は可能か。

　市長公室長

　感染症の感染拡大時期が

重なり複合災害となった場

合、３密を避けるために、

避難所において避難者同士

の間隔をあけるよう対策を

考えている。

その他の質問

・特別定額給付金について

新型コロナウイルスの対応
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Q
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Q
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Q
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市民病院事業に関して

A

Q

一般質問は動画で視聴できます。 

津島市議会映像配信 

検索 

宇藤久子

公明党つしま
本田雅英
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ソーシャルディスタンスê
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　オンライン診療とはどの

ような診療か。

　市民病院事務局長

　この診療は病院に出向か

なくても、情報機器を通し

て診察を受けられる診療方

法である。また、新型コロ

ナウイルスの急激な感染拡

大を受け、受診の機会を減

らすために特例的、時限的

な措置として電話診療も可

能とする指針が国から出て

いる。

　市民病院でこの診療を進

める場合は、どちらの形式

で行うのか。

　市民病院事務局長

　特例的な扱いである電話

診療である。

　電話診療はどのような形

で行うのか。

　市民病院事務局長

　一般的な流れは、患者さ

んが電話で電話診療の予約

をし、主治医が電話診療が

可能か判断する。そして予

約の日時に市民病院から患

者さんに電話をかけて診療

を行う。薬が必要な場合は

かかりつけ薬局などで受け

取ることになる。

　機能的な面も含め７月か

ら稼働できるのか。

　市民病院事務局長

　他病院の運用方法を参考

の上、早期に７月から実施

できるように取り組む。

　電話診療を開始したこと

をどのように市民の方に周

知していくのか。

　市民病院事務局長

　院内掲示およびホーム

ページへの掲載による周知

を考えている。

　みよし市では学校再開に

あたって、感染防止対策の

ため、２８人以下学級を進め

ている。当市においても、

３密を避けるために少人数

学級を進める必要があると

考えるがどうか。

　教育委員会事務局長

　当市の地域の感染レベル

は、レベル１に相当するの

で、１クラス４０名までの授

業が可能である。

　子どもたちの学力を保障

するためにも少人数学級を

進めるべきである。国の第

２次補正予算を使って、学

習指導員の追加配置の体制

を取るべきと思うがどうか。

　教育委員会事務局長

　小中学校へ希望調査を

行った上で、小学校では１

校で１名、中学校でも１校

で１名、合計２名の追加配

置を現在要望している。

　４月、５月の学習内容をプ

リントで家庭学習させた。

これで学習が済んだとみな

すのか。

　教育委員会事務局長

　学校再開後に、その部分

についても授業を行う。

　暑い時期の登下校時は、

自転車通学にしてはどうか。

また、かばんの重さを軽く

できないのか。

　教育委員会事務局長

　熱中症対策の一つの方法

として自転車通学を検討し

ていきたい。かばんの重量

の軽減については、家庭学

習で使わない副読本等を学

校で保管するなどの対応を

これまでも行っている。

その他の質問

・高齢者福祉施設廃止計画

と代替案について

オンライン診療について
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学校再開にあたっての新型
コロナウイルス感染防止対
策に関する件

Q

▲わざ・語り・伝承の館



１０

　医療・検査体制はどう

なっているか。

　健康福祉部長

　県内のＰＣＲ検査実施件

数は、１万７，      １５９件（６/１現

在）。市への相談５０件中１２

件を津島保健所へ案内した。

　第２波に備え、検査・医

療体制の強化を図るべきだ

がどのように考えているか。

　健康福祉部長

　情報提供などの各種対応、

市民の相談に、引き続き丁

寧に対応していく。

　県の指針では、第２波の

発生に備え、専門病院の設

置を計画中である。

　市民病院事務局長

　第２波に備え出入口の制

限や来院者の体温チェック

などの感染防止策を引き続

き行い、安心できる受診体

制を維持していく。

　危機管理対策本部は医師

会と連携すべきではないか。

　市長公室長

　各課題への対応をしなが

ら医師会との連携に努める。

　病院再編統合問題では、

厚生労働大臣も結論の先送

りを容認した。感染症に対

応できるゆとりある医療に

対し国に予算を求め、地域

医療を守るべきだがどうか。

　市長

　現在稼働している病床を

最大限活用し、二次医療機

関として急性期医療を中心

とした役割を果たしていく。

その他の質問

・水道料金の減免など全市

民対象の支援策を　他１件

　複合災害時における、避

難所の設置箇所数や面積は

どうなっているのか。

　市長公室長

　短期避難は、１人当たり

２㎡ で、収容可能人員は３

万３０３人。長期避難は、１

人当たり３㎡ で、収容可能

人員は２万１９３人。複合災

害時は、３密を避けるため

１人 当 た り４㎡ で、１万

５，１５１人となる。

　今のままでは避難所が足

りない。公共施設や民間建

物の活用準備はしているか。

　市長公室長

　市内にはホテルや旅館、

宿泊施設を伴う研修所など

の民間施設はないが、広域

的な避難も視野に入れ、検

討していく。

　コミュニティセンターや

町内集会所を避難所として

活用するべきでは。

　市長公室長

　いざというときに活用さ

せていただけるよう、関係

各課を通じて、コミュニ

ティや町内会と検討してい

く。

　自主防災訓練等で感染症

対策、防疫訓練を実施して

いくべきでは。

　市長公室長

　複合災害を想定した訓練

は重要である。自主防災組

織と連携しながら実りある

訓練となるよう支援してい

く。

　各自主防災組織には感染

症の専門知識がない。専門

家を招いて指導を受けるべ

きではないか。

　市長公室長

　防疫に関する協定先であ

るペストコントロール協会

や関係部署と調整し、防災

訓練や防災リーダー養成講

座などで取り入れていきた

い。

感染症２波に備えた体制を

市の感染症対策について
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　避難所の定義とは。

　市長公室長

　避難所とは、避難のため

の立ち退きを行った居住者

や滞在者などを、避難のた

めに必要な時間滞在させた

り、自ら居住の場所を確保

することが困難な被災者を、

一時的に滞在させる施設で

ある。

　避難所はどこが運営主体

か。

　市長公室長　

　避難所を利用する人の自

主運営が原則である。

　行政は避難所の運営にど

こまで支援できるか、支援

しなければならないか。

　市長公室長

　避難所運営委員会を設置

するまでの間は、行政担当

職員である避難所班と施設

管理者が、自主防災組織や

町内会など、地域の方々と

協力し、食料や物資の配給、

情報の収集、提供などを行

う。

　避難所運営を円滑に進め

るためには、何が一番重要

と考えるか。

　市長公室長　

　避難所運営委員会を速や

かに組織することや、運営

ルールの作成などがあるが、

特に重要と思われるのは、

避難された方々が協力し

合って運営することだと考

える。

その他の質問

・骨髄提供者助成事業につ

いて

・ウイルスと共存する新し

い生活様式について

感染症と避難所について

　コロナ禍における教育長

の役割は。

　教育長

　子どもたちの生活を通常

に戻して安定した生活を早

く取り戻すことが、一番大

きい役割であると考えてい

る。その上で通常に戻すた

めの諸施策としてオンライ

ン学習、さまざまな学習活

動の見直しもあると考えて

いる。

　教育長はメッセージを自

分で書いているが、その思

いは。

　教育長

　たくさんの方からホーム

ページにメッセージを載せ

たらどうかとのアドバイス

をいただいた。一つは保護

者や教職員にメッセージを

送りたいという視点と、も

う一つは、子どもたちを励

ます言葉を通して子どもた

ちを激励する意味でメッ

セージを書くようにしてい

る。

　今後の学校行事等の予定

はどうなっているのか。

　教育長

　約３カ月間の臨時休校と

なり、始業式をはじめ、この

時期の学校行事は全て中止、

もしくは延期となった。今

後は未定である。また、知

識の詰め込みを行うことの

ないよう学校で教育課程を

見直し、二、三割の学習活動

をカットしていく。今年に

関してはじっくり時間をか

けて考えたり、体験したり

する時間は十分にとれない。

　授業の遅れとその対応は

どうするのか。

　教育委員会事務局長

　３月から約５０日の登校日

が減少している。夏休みに

１８日間の授業日数を増加

し、対応していく。

その他の質問

・人事行政について

新型コロナウイルスの対策

新市民クラブ
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１２

　

　学校再開における３密を

避けるための対策は。

　教育委員会事務局長

　密閉については、常時教

室の入り口を開け、休憩時

間には窓を開ける。さらに

暑くなる時期は、エアコン

が入っていても定期的に空

気の入れ替えを行う予定で

ある。

　密集については、グルー

プワーク、調理実習、音楽

の合唱、対面式の学習など

は、十分な感染症対策を

行った上で実施することと

し、児童生徒の間隔は１ｍ

を目安に学級内で間隔を取

るよう座席配置の工夫をす

る。

　密接については、基本的

に常時マスクを着用するこ

ととし、近い距離での会話

や発声などの場面において、

飛沫防止のため身体的距離

の確保に心がける。

　夏休みは短縮されるが、

冬休みの短縮はあるのか。

　教育委員会事務局長

　現時点では、短い年末年

始休業期間において、授業

日を設けることは検討して

いない。ただし、今後新型

コロナウイルス感染の第２

波が起きた場合や、小学校

６年生と中学校３年生の授

業内容が不十分な事態が明

らかになった場合には、冬

休み期間の短縮を検討する

必要があると考えている。

　今後の独自支援策はある

のか。市長の考えは。

　市長

　全小中学校の児童生徒に

タブレット端末を１人１台

整備することをはじめ、９

項目を追加上程し、早速、

世に送り出していきたいと

考えている。

Q

A

A

Q

A
Q

学校再開における新型コロ
ナウイルス対策の件

津島自由クラブ
浅井英昭

津島市新型コロナウイルス
感染症対策事業の件

　第２・３・４回臨時会、第２回定例会は、新型コロナウイ

ルス感染症の拡大防止に配慮して開会しました。感染防止

対策として、本会議・委員会では、議員と出席する市の職

員は全員マスクを着用し、手指の消毒を行いました。また、

議席の間隔を空け、議場の扉を開放するなど、「密」になら

ないよう努めました。

　傍聴にお越しいただいた皆さまにも、マスクの着用や傍

聴席の間隔をあけるなど、感染拡大防止にご協力いただき、

ありがとうございました。

　　 議 会 レ ポ ー ト�

議場傍聴席入口
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　後期高齢者分の引き上げ

がない理由は。

　後期高齢者について、国

は引き上げる必要がないと

いう判断をした。

　課税限度額の引き上げに

より影響を受ける世帯数と、

所得が幾ら以上の方が影響

を受けるか。

　限度額の改正により影響

を受ける世帯は、９７世帯を

見込んでおり、単身世帯所

得９３１万４，０００円以上の方

が影響を受ける。

　公務災害の適用範囲は。

　消防業務協力者、救急業

務協力者、水防従事者、応

急処置従事者等が含まれる。

　消火活動に携わった民間

の方や地域の方が、消火活

動でけがをされた場合の補

償はあるか。

　火災付近にいた民間協力

者も補償される。

　中学校費、報償費１１万円

の増額は、道徳教育の充実

を図るために、教職員に研

修を行うという説明である

が、何回予定しているか。

　大学の准教授に当たる方

に４回、教育のカウンセ

ラーの方に２回、研修をし

てもらう予定である。

　救急出動する隊員が着用

する感染防止衣は、使い捨

てだけでなく、リユース

（再使用）タイプと併用を

していくべきではないか。

　新型コロナウイルス感染

症が落ち着いたのを見計ら

い、リユースタイプと併用

していく。

　小学校トイレ改修につい

て、追加予算約１億６，４３０

万円を計上しているが内容

を説明願いたい。

　令和元年度繰越事業とし

て、小学校のトイレ洋式化

改修事業を進め、本年５月

に８小学校ごとに入札を執

行したが、全て不調・不落

となった。

　原因を分析したところ、

入札価格と予算額に大きな

差があり、工事積算価格の

精査を行った結果、本年度

に繰越明許した約４億

６，１８１万円では基本的な部

分の改修工事しか施工でき

ないとの判断に至ったため、

必要な整備費用を追加計上

した。

　本来、工事請負費は実施

設計が終わってから計上す

るものだが、正しい手順で

行っていなかったのではな

いか。

　当初予算を計上した段階

で、工事積算価格の見込み

が不十分であったと考えて

いる。国土強 靭 化事業の関

じん

係から、実施設計完了前に

申請することとなり、結果

的に入札不調となった。今

後は、確実な事務を行って

いきたい。

　約５億円を計上し、全小

中学校の児童生徒に１人１

台タブレット端末を整備す

るとのことだが、手元に届

くのはいつか。

　令和３年２月までに調え

ることを目指す。

議案等について、２つの委員会に分かれて審査しました 

委

員

会

レ

ポ

ー

ト

議案第４１号
国民健康保険税賦課徴
収条例の一部改正

厚生文教

委員会

議案の概要　国民健康保険
税の課税限度額の引き上げ、

軽減措置の拡充等の規定を

整備するもの。

A

Q

A

Q

A

Q

Q

A

A

Q

A

A

Q

A

Q

Q

議案第４２号
消防団員等公務災害補
償条例の一部改正

議案の概要　非常勤消防団
員等の損害補償の基準を定

める政令の一部改正等に伴

い、非常勤消防団員等およ

び消防作業従事者等の補償

基礎額、障害補償年金等の

支給停止期間等の算定に用

いる利率等の規定を整備す

るもの。

Q

A

議案第４３号
一般会計補正予算
（第４号）

議案第４４号
一般会計補正予算
（第５号）
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　徴収猶予の特例制度につ

いて、申請件数と許可状況、

また、税目ごとの件数およ

び金額はどうか。

　６月１２日現在、申請は１５

件、許可済は１１件である。

市県民税は２件で約１１万円、

法人市民税は４件で約９４万

円、固定資産税は４件で約

３６万円、軽自動車税は１件

で約４３万円。合計約１８４万

円である。

　通常とコロナ禍による徴

収猶予の違いは。

　通常の制度では、一定以

上の猶予金額の方は担保の

提供が必要であるが、今回

の特例制度では担保が必要

とされず、延滞金について

も、特例対象者はすべて免

除される。

　中小事業者等に対する軽

減措置とはどのような内容

か。

　令和２年２月から１０月ま

での任意の連続３カ月の売

上高が前年の同期間と比べ

て３０％以上減少している

ものに対して、令和３年度

の固定資産税の１年分に限

り、償却資産と事業用家屋

を対象とし、売り上げが

３０％以上５０％未満減少し

ている場合は、２分の１、

５０％以上は全額軽減される

というものである。

　指定管理者制度を導入す

るメリットは何か。

　１つ目のメリットとして

は、少子高齢化に伴い火葬

需要の増加が予想され、今

後も市民にとって必要な施

設であり、厳しい財政状況

の中、管理運営の効率化に

よる経費の削減が図れるこ

とである。

　２つ目のメリットとして、

斎場の運営には、適切な火

葬炉設備の運用および利用

者への接遇など、高い専門

性が求められることから、

民間の持つノウハウを活用

することで、効果的な業務

運営およびサービスの向上

が期待できる。

　指定管理者制度に移行し

た場合、予算としてどれほ

どの効果が見込めるのか。

　令和元年度は、斎場・墓

地の管理運営事業全体と、

斎場勤務の正規職員１名の

人件費で約４，３００万円支出

した。今後は少なくとも現

状支出の範囲内で進めてい

きたい。

　多世代交流講座委託料と

して、３００万円計上され、３

カ年の事業で、１年目は

キーパーソンの発掘とのこ

とであるが、キーパーソン

の育成と講座の計画および

委託先について説明願いた

い。

　キーパーソンは、校区単

位で、高齢者をはじめ地域

で活躍している方を予定し

ており、地域の担い手と

なっていただくことを考え

ている。講座は、地域資源

再発見ワークショップとお

互いさま講座を開催する予

定で、委託先は、地方創生

推進交付金事業の実績があ

る業者にお願いをしていき

たい。

　コミュニティ推進協議会

の活動との兼ね合い、関係

は。

　事業実施にあたり、まず

は地域のニーズ調査を考え

ている。コミュニティに限

らず各種団体に働きかけ、

情報収集をし、高齢者だけ

でなく学校関係者を含めて

多世代の意見を聞きながら

行っていきたい。

議案第３５号
市税条例の一部改正

A

Q

A

Q

A

Q

A

Q

A

Q

A

Q

議案第３７号
斎場の設置及び管理に
関する条例の一部改正

総務建設

委員会

議案の概要　地方税法等の
一部改正に伴い、個人の市

民税の非課税の範囲に関す

る規定その他の規定を整備

するもの。

Q

A

議案の概要　津島市斎場に
指定管理者制度を導入する

ことに伴い、所要の規定を

整備するもの。

議案第４３号
一般会計補正予算
（第４号）
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政務活動費　　令和元年度収支報告
■政務活動費とは？
政務活動費は、議員の調査研究その他の活動に資するため必要な経費の一部として、議会における

会派に対し、市が交付するものです。

■交付額
１人につき年額１５０，０００円（月額１２，５００円）

■令和元年度　収支実績一覧

■政務活動費を使うことができる範囲
政務活動費を充てることができる範囲は条例で決められています。

具 体 例内　　容項　　目

交通費、宿泊費、手土産代

会派が行う市の事務、地方行財政等に関する調査研

究および調査委託に関する経費

調 査 研 究 費

交通費、宿泊費、研修参加費

会派が研修会を開催するために必要な経費、団体等

が開催する研修会の参加に要する経費

研 修 費

お茶代、資料印刷費、会場費

会派が行う住民からの市政および会派の活動に対す

る要望、意見の聴取、住民相談等の活動に要する経費

広 聴 費

資料印刷費、文書通信費、交通費、

宿泊費

会派が要請・陳情活動を行うために要する経費要請・陳情活動費

会場費、資料印刷費、交通費

会派が行う各種会議、団体等が開催する意見交換会

等各種会議への会派としての参加に要する経費

会 議 費

文具代、パソコン関連費会派が行う活動に必要な資料の作成に要する経費資 料 作 成 費

書籍購入代、雑誌新聞購読料

会派が行う活動に必要な図書、資料等の購入に要す

る経費

資 料 購 入 費

維持管理費、事務機器リース代、

備品費

会派が行う活動に必要な事務所の設置および管理に

要する経費

事 務 所 費

国民民主党

津島

令和会青風会

市民

クラブ

公明党

つしま

日本共産党

議員団

津島自由

クラブ

改革

クラブ

新市民

クラブ

137,500137,500137,500137,500275,000275,000412,500 412,500550,000交付額

00016,353116,85700 113,47086,862調査研究費

項

目

別

支

出

額

19,52208,98073,02047,93000 4400研修費

1,6561,6561,6561,6563,3173,3124,968 4,9686,624広聴費

000068,3200137,480 102,4800

要請・陳情

活動費

0000000 00会議費

0045,14841,99402,7240 00資料作成費

13,849110,9843,3004,47738,57679,6200 61,38326,970資料購入費

0000000 00事務所費

35,027112,64059,084137,500275,00085,656142,448282,741120,456支出額合計

102,47324,86078,41600189,344270,052129,759429,544残　額

単位：円

※残額は、市へ返還しています。
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１６

議会報告会
議  員  と  語  ろ  う

　津島市議会では、「市民に開かれた議会」を目指して、議会報告会を年１回開催してき

ましたが、今年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中止しました。

　昨年は、全体の報告会と小グループに分けての意見交換会の２部構成で開催しました。

初めての試みでしたが、市民の方からは「気軽に話せて参加してよかった。」議員からは

「たくさんの意見を聞くことができて有意義だった。」などの感想が寄せられました。

　今年も昨年同様に２部構成で開催しようと計画していましたが、中止となり残念です。

来年度は、予定通り開催できることを心から願っています。

新型コロナウイルス
感染症拡大防止のため
中止しました ｡

＜議会報告会（令和Û年¯月Ú           ̆ 日）に予定していた内容＞

報告テーマ
市民病院について

意見交換会
介護が必要になるとき

　　　　　なったとき

　津島市議会としても、新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、日々、変化

する状況が続いておりますが、市民生活の安心・安全を第一目標に、議会活

動に努めてまいります。

　議会だより編集委員会もメンバーが代わり、市民の皆さまにわかりやすい

紙面を目指してまいります。ご意見等、お気軽にお寄せいただければ幸いで

す。今後ともよろしくお願いいたします。

編 集

後 記

ー編集委員会ー　 委員長　太田幸江　　副委員長　沖　廣
　　　　　　　　　　　加藤哲司　　森口達也　　服部哲也　　長屋大和

令和２年 第３回定例会 開催予定

★印は、クローバー

テレビの生中継お

よび夜７時からの再

放送を予定してい

ます。

・会議は午前 9時か

ら開催します。

・日程は変更になる

場合があります。

・詳しくは、議会事

務局へお問い合わ

せください。

A 55 － 9858

８月
土金木水火月日
29282726252423

本会議★

３１３０

一般質問★

９月
５４３２１

厚生文教

委員会

一般質問★

１２１１１０９８７６
総務建設

委員会

厚生文教

委員会

総務建設

委員会

厚生文教

委員会

総務建設

委員会

１９１８１７１６１５１４１３
委員会

予備日

委員会

予備日

厚生文教

委員会

２６２５２４２３２２２１２０

本会議★

予算・決算

特別委員会


